

# Réchauffement : « La Camargue est la région la plus menacée »

**Conférence** | Jacques Exbalin sera ce soir, à 18 h 15, au Casino.

Jacques Exbalin, Beaucairois devenu enseignant en région parisienne, est un passionné d'éducation environnementale. Il a sorti il y a un an *Le réchauffement climatique à la portée de tous* (1). Ce succès est réédité chez L'Harmattan et Jacques Exbalin donne ce soir au Casino municipal une conférence.

**Jacques Exbalin, pourquoi avez-vous mis en photo sur la couverture de votre livre un ours polaire... et un taureau de Camargue ?**

L'ours, parce que c'est un symbole des victimes du réchauffement climatique, avec la fonte des glaces... Le taureau de Camargue, parce que je suis originaire d'ici, et la Camargue est la région la plus menacée par le réchauffement de la planète.

Mon livre s'adresse avant tout aux populations du Sud. Sans l'intervention de l'homme, la Camargue aurait disparu en 2000. Mais cependant, des deux côtés des Saintes, là où il n'y a plus d'enrochement, la mer avance de façon formidable.

Avec le manque de sédiments charriés par le Rhône, il y a un tassement du delta et la conséquence, c'est la montée des eaux. La mer avance de 10 mètres par an en moyenne.

**Quelles sont les principales victimes du réchauffement dans le monde ?**

Ce sont les pays pauvres. Curieusement, ceux qui émettent le moins de gaz à effet de serre sont les plus touchés par le réchauffement.

Le premier pays menacé est le Bangladesh. La France n'est "que" 129<sup>e</sup>. En



■ Jacques Exbalin sera de retour à Beaucaire, dans une région qui lui est chère.

2008, 20 millions de personnes ont dû quitter leur maison à cause du réchauffement climatique.

**Quel message voulez-vous faire passer ?**

Mon seul but, c'est de faire prendre conscience au citoyen qu'il y a urgence pour que les politiques réagissent. Aujourd'hui, il faut penser à une nouvelle façon de consommer. Les pays émergents voudraient vivre comme nous, mais les ressources de la Terre ne le permettent pas. Il faut diminuer de manière très importante notre consommation

énergétique. Il faut partager les ressources naturelles pour éviter les conflits à venir.

On peut vivre de façon harmonieuse avec davantage de relations sociales et en consommant moins de biens.

**Recueilli par ADRIEN BOUDET**  
redac.beaucaire@midilibre.com

► **Vidéoconférence** ce soir, à 18 h 15, au Casino municipal, suivie d'un apéritif bio et d'un débat. Organisé par "Tomates, courgettes et compagnie" de Beaucaire et l'Association de défense de l'environnement de Vallabrègues.

► (1) Éditions L'Harmattan, 25 €. Préface de Yann Arthus-Bertrand.